
作為福建省僑聯兼職副主席，林正佳立足於
福建華僑歷史文化的深厚底蘊，傳承愛國愛鄉
的民族精神。林正佳支持在海內外僑界積極開
展「親情中華」主題活動；參與發起全球華僑
華人春晚在福建錄製；增進中日兩國漆藝文化
藝術交流；向全球展示推薦「平潭的石頭會唱
歌」等公益節目；引進世界華僑華人攝影創作
基地落戶平潭大福灣；着力提升福建僑鄉及平
潭家鄉的國際影響力。
林正佳亦憑借在海外華僑界的影響力，積極為
政府與海外文化牽線搭橋。從2010年開始，林
正佳製作投拍和播出《華人啟示錄》、《啟航吧
少年》、《天地神舟》等多部電視紀錄片，傳承
中華民族紀錄片的僑脈基因與家國情懷，收穫廣
泛讚譽。「早期的華僑都是蛙跳式地一站一站往
前走的，如果能夠把當年的這種形式還原出來，
將是對僑史的重大貢獻。」
「我會繼續努力開展中國優秀文化藝術展覽展

示交流活動，積極搭建『一帶一路』文化藝術交
流平台，提供更大更全的信息服務和對接載體，
讓更多的海外華僑華人朋友參與其中。」在林正
佳看來，承擔社會責任，通過文化藝術交流，能
夠在推動政策溝通和民心相通方面加大合作宣傳
的力度，讓更多的國際友人聽到中國的聲音、了
解中國，加強中國的文化自信。
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黨的十八大以來，圍繞傳承和弘揚中華優秀傳統文化，習近平總書記發表了一系列重要論述，其中特別

強調「中華文化積澱着中華民族最深沉的精神追求，是中華民族生生不息、發展壯大的豐厚滋養；中華優

秀傳統文化是中華民族的突出優勢，是我們最深厚的文化軟實力」，福建省政協常委、佳信海壇控股集團

董事長林正佳近日接受香港文匯報人民政協專刊記者訪問時表示，保護中國的傳統文化遺產，不僅僅是政

府的事情，更是每個中國人、每位中華兒女肩負的責任和義務。

香港文匯報·人民政協專刊記者 蘇榕蓉 福州報道

二十一世紀初，林正佳在壯大自身企
業發展的同時，也積極投身於復興

中國傳統文化行列，搶救、保護和傳承
具有300多年歷史的中國工藝品三寶之

一的福州脫胎漆器
髹 飾 技 藝 ， 於
2012 年開始着手
收購並升級打造福
建沈紹安脫胎漆器
有限公司。
為了保護和傳承

中華優秀的傳統漆
藝工藝，推動新時
代中國漆藝研究，
探索中國漆藝創新
發展之路，他創設
了福建省沈紹安漆
藝研究院；為了更

好地展示和弘揚八千多年歷史的中國漆
藝文化，林正佳斥巨資收藏了數百件古
今中外名家漆藝精品，精心打造了「沈
紹安漆藝館」，向世界呈現傳承有序、
精彩絕倫的中國漆藝術。

傳承中創新中國漆藝
同時，林正佳亦積極建言獻策，先後提
交十餘篇頗有價值的政協委員提案。在重
點關注的福州漆藝發展方面，他連續幾年
提交助推福州漆藝發展提案，得到了福建
省市政府及有關部門的熱情回覆，其中
《關於保護傳承福州脫胎漆器傳統手工技
藝的建議》曾被列入福建省政協重點提案
遴選，多項建議被轉化為政策措施得以實
施，有力地助推了福州漆藝產業鏈的發

展，為福州漆藝重返中國工藝品三寶應有
的地位作出重大貢獻。
林正佳認為，福州漆藝產業要有長足

的發展，必須堅持在傳承中創新，這樣
才會在海內外市場形成更為獨樹一幟的
風格，從而廣受消費者歡迎。他提議創
新研發工藝，推動生產營銷，加強新工
藝、新技術的研發應用，促進漆藝產品
與文旅產業結合，支持開發具有福州地
域特色的漆文化藝術品、工藝品和旅遊
商品；支持創新營銷機制，推進VR應
用、3D打印技術與髹飾方法相結合，引
入網絡廣告、電子商務和增值服務等新
興產業，從而提升福州漆藝品牌影響
力，做實福州漆都城市名片。
在傾力打造沈紹安漆藝品牌的同時，

林正佳大力推動「一帶一路」國際合作
和文化交流，着力推動福建漆藝術乃至
中國漆藝術走向世界。他以中國僑聯常
委、福建省僑聯兼職副主席等社會職務
的影響力，通過「請進來走出去」舉辦
參與各類漆藝會展論壇等活動，多次出
訪日本、新加坡、法國、意大利、港澳
台等國家和地區開展漆藝交流，讓中國
漆藝走向世界，讓世界看到中國漆藝絢
麗的姿態。

軍人出身的李洪潔，轉業後曾就讀於上海復旦大
學和西安交通大學管理學院，並一路從企業基

層員工成長為公司副總裁。2002年，在多方調研之
後，他決定在陝西西安開啟自己的新事業之路。而
他選中的正是醫療行業。
進駐西安後，憑借前瞻的理念和勇於開創的精

神，李洪潔首先託管了西安雁塔中醫醫院，在率先
開啟內地醫院託管先河的同時，他又先後託管了北
京、株洲、珠海、南京、成都等地的多家醫院。而
後，他又在西安創建了自己的醫院，希望將更多的
福祉帶給百姓。

分級診療助解基層看病難
在多年的職業生涯中，李洪潔看遍了百姓看病的

艱難苦楚。「目前，中國醫療資源分佈不均衡，八
成優質醫療資源集中在大中城市，兩成在農村。有
經驗的大夫都在三級醫院，縣城及鄉鎮醫院的能力
水平和經驗相對不足。」李洪潔說，正因為存在這
種現象，造成很多患者對基層醫院的信任不夠，大
醫院人滿為患，而部分基層醫院卻無人問津。
李洪潔表示，醫療資源需要合理分配，應按照疾

病的輕、重、緩、急及治療的難易程度進行分級，
不同級別的醫療機構承擔不同疾病的治療。「分級
診療的核心目的，首先是解決老百姓看病難看病貴
的問題，再則就是讓優質醫療資源下沉到基層。」
他同時表示，應該進一步放開醫師多點執業，讓

優質醫療資源下沉到基層。「尤其是應鼓勵公立醫
院的名醫多點執業，讓優秀醫療人才發揮最大化效
應，讓社會共享優勢資源。」

看病貴問題需多管齊下
「一方面是百姓看病難；另一方面，面對高昂的

藥品價格和治療費用，治病貴的問題也讓老百姓望
而卻步。」李洪潔說，醫療體制改革是否成功，其
核心應以老百姓滿意為標準。只有讓老百姓有病可
醫，有藥可用，切實受益，那才是成功的醫改。
他以徐崢拍攝的電影《我不是藥神》舉例稱，通

過這部片子，如今，許多腫瘤藥物的價格都成倍下
降。「這同時也說明，政府敢於正視問題，並解決
問題。」李洪潔介紹，如今，腫瘤類、兒童類、康
復類、精神病類的藥物都有了大幅度降價，老百姓
能夠真正受益。就他們醫院來說，一些院內研發的
藥效好的製劑，在報批方面也能很快獲得批准。
「儘管跨省異地就醫直接結算業務已逐步推

行，但由於各統籌地醫療保險結算十分複雜，涉
及到起付線、自付比例、封頂額度等的計算，政
策規定不統一、醫療項目標準不一致、醫保聯動
仍不夠通暢，異地醫保結算問題依然沒有徹底解
決。」為此，李洪潔提出，在異地就醫定點機構
的確定上，應結合分級診療的原則，加大為老百
姓解決基本醫療保障的二級醫院比例；再則，應
考慮民營醫療機構在醫療資源補充中的重要作
用，為患者提供多層次就醫服務；同時，部分
「醫養結合」的費用亦應考慮納入醫保範疇。他
並建議統一核算政策及比例，為優化醫保異地結
算提供更加便捷的服務方式。
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關注文化遺產保護關注文化遺產保護

籲推長期照護險應對老齡化
數據顯示，預計到2025年，中國
老齡人口將突破3億人，而到2035
年，中國將有4億老齡人口。李洪
潔說，隨着老年人比例越來越高，
養老問題亦成為社會高度關注的熱
點問題，建議加大長期照護險的推
廣力度，讓更多的人老有所養，病
有所醫。
「尤其是對『80 後』、『90
後』來說，獨生子女比較多，每兩
個年輕人就要背負4個人的養老，
甚至背負6個人、8個人的養老，
壓力尤為大。而進入老年以後，生
病幾率提高，各種費用支出是不小
的開銷。」李洪潔告訴香港文匯報
記者，如果老年人全託在養老機構

裡，高昂的護理費用會讓許多經濟
能力一般的家庭難以承受。
據介紹，目前，內地已有多個

城市開始試點長期照護險，通過
以社會互助共濟的方式籌集資
金，成立長期照護險基金，對經
評估達到一定護理需求等級的長
期失能人員，由基金為其基本生
活照料與基本生活密切相關的醫
療護理提供資金保障。
「養老問題日益嚴峻，希望未來
長期照護險能夠在更多城市推廣，
讓更多的老年人免去後顧之憂，頤
養天年。」李洪潔說，同時，也希
望政府能在養老機構投入方面加大
補貼力度，為社會養老打好基礎。
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拓展「南島語族」研究
助力「一帶一路」建設

基於對距今7,000多年的平潭殼丘頭文化遺
址的重視，近幾年來，林正佳連續提交數篇關
於「南島語族」的政協提案引起了福建省外辦
等政府有關部門的高度重視，多項建議被納入
決策實踐，在貫徹實施「一帶一路」倡議，增
進福建省和「南島語族」沿線國家和地區的文
化交流，堅守中華優秀傳統文化、助力平潭國
際旅遊島殼丘頭文化遺址公園的規劃建設等方
面起到了積極推動作用。
「建議由廈門大學、省博物院等採取合作

研究，包括與台灣、南太各國聯合等方式，加
強南島語族研究，進一步釐清南島語族與福建
自然和人種之間的血緣關係，並適時公佈研究

成果，這是有重大意義的研究成果。」林正佳
亦建議把南島語族旅遊加入福建省及中國「一
帶一路」倡議的重點，在經濟方面多加支持，
共同研究應對海平面上升等當地民眾關注的問
題，具體研究制定海上絲綢之路文化旅遊建設
的具體規劃，並在各個方面加以配合。
林正佳表示，可以鼓勵「南島語族」沿線

國家和地區在福建設立領事館，福建省教育廳
也可指導高校保留一定的學生名額，專門用於
招收「南島語族」沿線國家學生，同時組織
「南島語族」沿線國家與閩省及地市結成友好
城市、友好景區、友好學校，通過各個層級的
交流，不斷加深兩地人民相互了解和友誼。
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讓老百姓病有所醫讓老百姓病有所醫

病有所醫、老有所養，

是群眾幸福感的重要來

源。但長期以來，由於醫

療資源分佈不均衡，優質

醫療資源多集中在大中城

市，有經驗的大夫亦大多

在三甲醫院就業，導致基

層醫療資源嚴重不足，群

眾看病難問題日益凸顯。

長期從事醫療行業的陝西

省政協委員、陝西祈康醫

療股份有限公司董事長李

洪潔對此更是深有體會，

為此，他連續多年就醫療

行業相關問題提交提案，

希望能通過分級診療、多

點執業、加快異地醫保聯

保等措施，合理分配醫療

資源，讓更多老百姓享受

到優質醫療資源，病有所

醫。

香港文匯報·人民政協專刊

記者 張仕珍 西安報道

■■林正佳在福建沈紹安漆藝館向嘉賓介紹大漆文化林正佳在福建沈紹安漆藝館向嘉賓介紹大漆文化。。
香港文匯報福州傳真香港文匯報福州傳真

■■福建省政協常委林正佳福建省政協常委林正佳
香港文匯報福州傳真香港文匯報福州傳真

■■林正佳向海內外民眾介紹中國漆藝文化林正佳向海內外民眾介紹中國漆藝文化。。
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從2013年至今，7年的履職
時光讓李洪潔漸感肩頭責任
重大。「政協委員履職，不
僅要有『言值』，還要有
『擔當』。」多年來，他潛
心投入到社會公益事業方
面，積極開展健康扶貧，幫
助貧困老百姓過上幸福生
活。
近年來，李洪潔以健康扶

貧為己任，先後投資20多萬
元（人民幣，下同），多次
到西安市周至縣、長安區的
23個行政村了解貧困戶、五
保戶、低保戶基本情況，為
村民健康體檢9,735人，貧困

戶、五保戶、
低保戶建立健
康檔案 88 戶
187人，並接
送了645名村
民到醫院進行
B超和X光拍
片檢查。
「沒有全

民的健康，就沒有全民的小
康。」李洪潔說。在他的倡
導下，祈康「紅腰帶」志願
者組織亦於2016年成立，青
年醫生和志願者們長期堅持
深入鄉鎮社區、衛生院、養
老院，為行動不便的老年患
者帶去專業義診、公益性醫
學講座和愛心捐贈活動。
同時，李洪潔還積極捐助

貧困大學生，為陝北子洲縣
的多名貧困大學生捐助獎學
金20餘萬。此外，還創立了
益生嘉誠慈善幫扶基金，為
全國腎病貧困患兒提供幫扶
基金。

■■李洪潔李洪潔（（右一右一））帶醫生團隊到基層村帶醫生團隊到基層村
莊健康扶貧莊健康扶貧。。 香港文匯報陝西傳真香港文匯報陝西傳真

■■陝西省政協委員李洪潔陝西省政協委員李洪潔
香港文匯報記者張仕珍香港文匯報記者張仕珍 攝攝
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